

EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMENARIO DE PALMA.

DOMINGO 7 DE JULIO DE 1850.

Calendario.

HOY DIA 7.

San Odon obispo de Urgel en Cataluña, á cuya predicacion, confirmada con prodigios, se debió la conversion de muchos á la fe católica, y la reforma de costumbres entre los fieles de que se componia su grey.

= San Serafin obispo, cuya piedad y crecidas limosnas, distribuidas entre los pobres, le acarrearón el aprecio y bendiciones de toda la iglesia.

= El Beato Lorenzo de Bríndis, nació en 22 de julio de 1559, y habiendo mostrado en su juventud los mas ardientes deseos de aspirar á la perfeccion religiosa tomó el hábito de capuchino, de cuyo instituto fué nombrado ministro general, á pesar de la repugnancia que tenia á los honores y dignidades. Trabajó mucho en la reduccion de los protestantes de Alemania, y en conservar la paz entre los príncipes cristianos hasta su tránsito, acaecido en Lisboa en igual dia al de su nacimiento del año 1619.

LÚNES 8.

Santa Isabel viuda, reina de Portugal, hija de D. Pedro III de Aragon.

AÑO 1.º

A los ocho años empezó á rezar el oficio divino, y aunque casó con el rey Dionisio, el amor conyugal no la distrajo del que mantuvo siempre á Dios y á los pobres. Muerto su esposo, se retiró al monasterio de Santa Clara, donde acabó sus dias en 4 de julio de 1336.

MARTES 9.

San Cirilo, nombrado obispo de Gortina en Candia á los treinta y cuatro años de su edad. Fué tal su celo por la fe católica, que arrestado por Lucio, sufrió los tormentos del fuego por no abandonarla, subiendo gloriosa su alma al cielo el año 250, mientras su cadáver ardia entre las llamas.

= San Zenon soldado, que por mantenerse fiel á la religion de Jesucristo que habia abrazado, obtuvo la palma del martirio en el punto conocido con el nombre de *la fuente manantial de Roma*, junto con diez mil doscientos tres compañeros mártires.

MIÉRCOLES 10.

San Cristóbal, que padeció en Licia, en el imperio de Decio, muchos tormentos; y con toda particularidad azotes, palos, gárfios, y pasando por la prueba del fuego quedó ileso su cuerpo, hasta que murió asaetado por mantener la cristiana religion, en el año 254.

= Los siete hermanos mártires, hijos de Santa Felicitas, llamados Januario, Félix, Felipe, Silvano, Alejandro, Vidal y Marcial, que por mandado de Antonino Pio el prefecto de Roma les quitó la vida, al primero por medio de los azotes, al segundo y tercero al impulso de los palos, al cuarto despeñándole, y á los tres restantes les cortaron la cabeza.

JUÉVES 11.

San Pio I papa y mártir. Nació en Aguleya, pasó á estudiar en Roma donde tomó el hábito de canónigo regular, y por sus virtudes y talentos muerto el papa Higinio le sucedió en el pontificado, gobernando la iglesia con mucha prudencia y sabiduría, hasta que en la persecucion que levantó el emperador Antonino el año 185, acabó sus dias coronado con la aureola del martirio.

VIERNES 12.

San Juan Gualberto, natural de Toscana, el cual despues de haber estudiado humanidades y las artes liberales, abrazó la carrera de las armas, en la que se portó con tal nobleza y cristiana generosidad, que habiendo encontrado al matador de su hermano, le perdonó por ser aquel dia viérnes santo. Siguiendo los instintos de su corazon vistió la cogulla de San Benito, de cuya órden fué reformador, fundando varios monasterios en Valle-Humbrosa, donde murió el año 1073.

= Santos Félix y Nabor mártires, que por su constancia en la fe fueron en Milan coronados por el martirio en la persecucion de Maximiano.

SÁBADO 13.

San Anacleto papa y mártir. Nació en Aténas, llegando por sus estudios y cristiana piedad á merecer la honrosa distincion de suceder á San Clemente en el pontificado. Gobernó la iglesia con santidad y sabiduría nueve años,

tres meses y diez dias, al cabo de los cuales fué en Roma condecorado con la palma del martirio, el año 112.

Cultos.

HOY DOMINGO 7.

En la iglesia del Santo Hospital general continúan las cuarenta-horas que la Archiconfraternidad de la Sangre preciosísima de Jesucristo consagra á su divino Redentor, esponiéndose el Santísimo á las cinco de la mañana; á las siete habrá comunion general para los cofrades y demas fieles, despues de las horas canónicas cantadas por el clero principiará la misa mayor con música y sermon que dirá D. Francisco Lopez presbítero: á las cuatro de la tarde el reverendo clero cantará vísperas y maitines, á que seguirán unas armoniosas completas cantadas por la música, y á las ocho será reservado S. D. M.

= En la parroquial de Santa Cruz se celebra fiesta al angélico jóven san Luis Gonzaga: á las diez la reverenda comunidad cantará nona solemne, y en seguida la misa mayor con música y sermon, siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero; y por la tarde á las cinco se hará un rato de oracion mental sobre las virtudes del Santo.

= En la parroquial de San Miguel continúa la novena de Ntra. Señora del Milagro, que empezó el viérnes á las diez de la mañana, y seguirá á la misma hora en los dias consecutivos.

= En la de religiosas Teresas á las diez de la mañana se dará principio á la devota novena de su cariñosa madre la Vírgen del Cármén, con sermon que predicará D. Juan Angelo Torrents presbítero. Para escitar mas la devocion de los fieles se repetirá la misma novena al anochecer, continuando á las

mismas horas en los ocho días inmediatos.

= En la de San Gerónimo á las seis de la tarde se practicará el ejercicio del sagrado Corazon de Jesus.

LÚNES.

En la iglesia del Santo Hospital general concluyen las cuarenta-horas dedicadas á la Sangre preciosísima de Ntro. Señor Jesucristo, siendo la esposicion á las cinco y media de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor, en la que predicará D. Francisco Vidal presbítero; y al anocheecer se reservará el santísimo Sacramento con procesion.

= En la de Santa Magdalena á las siete de la tarde se hará la devocion acostumbrada en honor de la iumaculada Concepcion de María santísima.

MÁRTES.

En la iglesia del Santo Hospital general á las seis de la mañana se dará principio á la novena de Ntra. Señora del Cármen, que se repetirá con sermon al anocheecer, siendo el orador D. Francisco Vidal presbítero.

= En la de religiosas Capuchinas se celebra la festividad de santa Verónica Julianis: á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon, siendo el panegirista de la Santa D. Francisco Pascual presbítero; y por la tarde á las seis, despues de un rato de oracion mental, cantará la música el sagrado trisagio.

= En la de Santa Fe al anocheecer cantará la música solemnes completas en preparacion á la fiesta del invicto mártir de Jesucristo san Cristóbal.

MIÉRCOLES.

En la iglesia de Santa Fe se celebra la festividad de san Cristóbal, con misa solemne que cantará la música y sermon que pronunciará D. Pedro

Antonio Muntaner presbítero. Por la tarde, despues de rezado el santísimo rosario, habrá un rato de meditacion.

= En la de las Miñonas se solemniza tambien al ilustre mártir con misa cantada y sermon que dirá D. Félix Pons presbítero.

SÁBADO.

En la iglesia de San Francisco de Asis al toque de oraciones se cantarán completas solemnes en preparacion á la festividad del doctor seráfico san Buenaventura.

Corte de María.

IMÁGENES de la Santísima Virgen que deben visitar los asociados, en los días é iglesias siguientes:

7. Nuestra Señora del Puix de Pollensa. Iglesia de San Jaime.
8. Nuestra Señora de la Concepcion ó Purísima. iglesia Catedral.
9. Nuestra Señora del Rosario. Iglesia de Santa Catalina de Sena.
10. Nuestra Señora de la Salud. Iglesia de San Miguel.
11. Nuestra Señora del Milagro. Iglesia de San Miguel.
12. Nuestra Señora del Pilar. Iglesia de San Jaime.
13. Nuestra Señora de los Remedios. Iglesia de Santa Magdalena.

Reseña.

La suntuosa fiesta que el magistrado municipal de Palma celebra anualmente desde algunos siglos, en la iglesia de San Francisco de Asis, á su ciudadano y patrono el Beato Raimundo Lulio, doctor iluminado y mártir de Cristo, ha sido muy concurrida, asistiendo á ella el M. I. Ayuntamiento, el Ilmo. Cabildo, la Iltre. Junta de la causa pia luliana, y el colegio de nuestra Señora de la Sapiencia. Asistian

tambien, revestidos con sus borlas y mucetas, los cuatro claustros de que se componia la universidad literaria de Mallorca suprimida en 1830, y los señores inquisidores apostólicos ántes de su segunda estincion que tuvo lugar en marzo de 1820. La antigüedad del culto de nuestro paisano se remonta á la época en que alcanzó la palma del martirio en Bugía, desde donde fué trasladado su glorioso cuerpo á Palma, recibéndole procesionalmente todo el clero secular y regular y el magistrado, oficiando de pontifical, con ornamentos colorados, el señor obispo de la diócesis, conduciéndole con tan magestuosa pompa á la memorada iglesia. El culto continuó con extraordinario fervor por los muchos milagros que obraba el cielo en favor de los que acudian á implorar la proteccion del nuevo mártir; de modo que se creyó necesario el trasladar en 1448 el santo cuerpo á la capilla donde es hoy venerado, con lucidísimas fiestas, á la que asistieron el lugarteniente de S. M. y los jurados de la ciudad y reino. Desde entónces hay memoria de los anuales cultos con que los padres de la patria han honrado á nuestro santo doctor, ademas de las fiestas extraordinarias que por particulares motivos le han tributado en accion de gracias por algun especial favor. Son dignas de memoria las que se le consagraron en 1502, concurriendo todos los ingenios baleares con sus flores poéticas, á la formacion de una corona literaria consagrada esclusivamente á ensalzar su infusa doctrina, su apostolado y glorioso martirio.

Otra solemnidad, entre las extraordinarias, se celebró en la iglesia de San Francisco el dia 5 de diciembre de 1611, asistiendo el virey, jurados del reino, los prelados de todas las comunidades, con motivo de la inspeccion del cuerpo de nuestro Beato para comprobar su glorioso martirio. No fué ménos sun-

tuosa la que se le consagró en la Catedral el 9 de agosto de 1699, en desagravio de los insultos prodigados á una imágen suya, por algunos estudiantes, concurriendo á ella el magistrado presidido del señor virey, el obispo, cabildo y todas las órdenes regulares. Con igual ostentacion se le celebró otra fiesta en la misma iglesia de San Francisco, dia 25 de enero de 1750, en accion de gracias por haberse obtenido del cielo por intercesion del santo mártir, una lluvia copiosísima, que hizo renacer la abundancia y felicidad en esta isla. Nada dirémos de las que con igual motivo se le tributaron en 1846 y en el presente año: se conserva muy viva en la memoria de todos el devoto entusiasmo con que sus conciudadanos corrieron presurosos á rendir homenaje á la tumba del invicto y glorioso patricio, ornamento y corona del reino balear.

= Como teniamos anuuciado en el número 4º de este periódico, se celebró en la iglesia parroquial de Binisalem, el dia 24 de junio, una muy lucida fiesta á san Juan Bautista, por la cofradía de su invocacion, estrenándose una figura del Precursor que lleva en el pecho una reliquia de dicho santo, que trajo de Roma en 1844 el Pro. D. Bartolomé Antich natural de la mencionada villa.

= El 29 de dicho mes en la misma iglesia, la comunidad de presbíteros solemnizó á su patrono el apóstol san Pedro, habiendo precedido en la noche anterior unas armoniosas completas cantadas á tres coros: la música se lució en la misa mayor, asi como tambien el orador D. Bartolomé Ramonell natural de aquel pueblo. El señor ecónomo, asociado de la clerecía, sirvió una abundante y sabrosa comida á los pobres: accion tan cristiana como humanitaria debiera tener mas imitadores. Por la tarde se terminó la fiesta, con el trisagio cantado por la música.

Poesía.

A LA SANGRE DE N. S. JESUCRISTO.

*Scientes quod non corruptibilibus
auro vel argento redempti estis.....
Sed pretioso Sanguine quasi agni im-
maculati Christi, et incontaminati.*

I. PETR. C. I. V. 8.

Tened piedad de un corazón contrito,
Señor y escelso Dios de lo criado,
Vos que en trono de gloria nacarado
Sois inmutable, eterno é infinito.

Por su soberbia el hombre fué maldito,
Y esclavo de la muerte y del pecado,
Al ser con vuestra SANGRE rescatado
El perdon alcanzó de su delito.

Que es vuestra SANGRE bálsamo de vida,
Es la fuente de gracias celestiales
Que á beber en sus aguas nos convida.

Mas ya que la vertisteis á raudales
Al padecer vuestra alma dolorida,
Sanad, Señor, la mia de sus males.

Con los ojos clavados en el suelo
Imploro en mi afliccion vuestras bondades,
Que es mayor que mis necias impiedades
Vuestra clemencia, oh Rey de tierra y cielo.

Al veros en la cruz tan sin consuelo
Sellar el labio á tantas crueldades,
Alivian mi dolor vuestras piedades,
Que no en vano sufristeis tanto duelo.

Ahi estais con los brazos estendidos,
Con clavos traspasadas esas manos,
Que obraron tan magnánimos portentos;
Sintiendo vuestros miembros doloridos
Por borrar nuestros crímenes livianos
Con entrañable amor tantos tormentos.

J. S.

Gacetilla.

Su Santidad ha dirigido al arzobispo de Turin la carta siguiente:

«Al venerable hermano Luis Fransoni, arzobispo de Turin, Pio Papa IX. = Venerable hermano, salud y bendición apostólica. = Aunque nuestro corazón estaba grandemente afligido y lleno de amargura, venerable hermano, al saber lo que en

ese reino de Cerdeña se intentaba y hacia contra la Iglesia católica, contra su potestad y sus derechos y contra la autoridad suprema de Nos y de esta Silla apostólica, sin embargo, nos es imposible espresar el acerbísimo dolor que experimentamos en el momento que supimos habían llegado las cosas á tal punto que el poder laical, despreciando lo prevenido en los SS. Cánones y aun las censuras eclesiásticas, y sin consideracion alguna á la venerable dignidad episcopal, no temió en citarte, á ti venerable hermano, tan respetable por tu virtud y piedad, y tan benemérito de tu diócesis, no temió en citarte primeramente á un tribunal laical y despues en arrancarte á mano armada de tu palacio episcopal y encerrarte en la ciudadela. Y crece aun mas nuestro dolor al considerar que todo esto se hizo, porque tú, cumpliendo de un modo ejemplar tu ministerio episcopal, debias defender con tanta fortaleza como prudencia la causa de la Iglesia católica, sostener inviolables é intactos sus derechos, dar oportunas instrucciones á tu clero y resistir á los injustos deseos y disposiciones del poder laical, cual lo exigia el deber de tu cargo.

Vivamente afectados por tan grave injuria, injuria que reputamos hecha, no solo contra ti y contra tu dignidad, sinó contra todo el orden episcopal, y aun contra Nos mismo y contra esta Santa Sede, injuria que soberanamente deploramos, inmediatamente y sin dilacion alguna, cumpliendo con el deber de nuestro supremo ministerio apostólico, dirigimos á ese gobierno nuestras reclamaciones y quejas contra un comportamiento tan indigno, asi como tampoco habiamos omitido elevar nuestras reclamaciones á ese mismo gobierno tan luego como supimos haber sido espedida allí una ley contraria á los derechos de la Iglesia. Mas entretanto, nada nos ha parecido mas justo que escribirte esta carta, venerable hermano, para manifestarte los sentimientos de especial afecto con que muy merecidamente te abrazamos en el Señor. Asi, pues, admirando tu esforzado valor episcopal y tu fortaleza y constancia, dignas por cierto de las mayores alabanzas y de la admiracion de todos, te doy venerable hermano, la mas cordial enhorabuena, porque padeciendo con ánimo esforzado é invicto esta persecucion por la justicia, has dado nuevo esplendor y brillo á la Iglesia de Dios, y especialmente al orden de sagrados pontífices. Con todo el afecto de nuestro corazón te animamos pues en el Señor, á que en esta borrasca jamas decaigas de ánimo, ántes bien coloques mas y mas toda tu confianza en el Señor, quien como sabes muy bien, está presente á los combates que por su causa se sostienen; alienta, sostiene y da vigorosas fuerzas á los sostenedores y defensores de su Iglesia, y que viéndonos desde lo alto de los cielos

constituidos en esa lucha por su santo Nombre, aprueba nuestra buena voluntad, nos ayuda en la pelea, y nos corona despues de la victoria.

Debe empero servirte de gran lenitivo en tu dolor como á Nos en el nuestro, la recomendable conducta del cabildo de esa metropolitana Iglesia, de tu clero y pueblo fiel, que unidos todos firmemente á ti en esta desgracia no cesan de darte evidentes testimonios del amor, veneracion y obediencia que te profesan. Por lo que á Nos toca no cesaremos de ocuparnos dia y noche con todas nuestras fuerzas en adoptar aquellas medidas que sean mas conducentes para que seas puesto en libertad, para que sean defendidos los derechos de la Iglesia, y para procurar por la salvacion de los fieles. Sostenido con la esperanza de que nuestras justísimas reclamaciones y quejas alcancen el debido y apetecido resultado, pedimos humilde y fervientemente al Dios clementísimo y dador de todo consuelo, que te consuele con abundantísimos dones de su gracia, y se digne serte siempre propicio con su omnipotente y divino auxilio. Finalmente tenemos un placer en atestiguar y confirmar asi el especialísimo amor que nos inspiran tus merecimientos, y de todo corazon y con el mayor afecto te damos, á ti venerable hermano, y á toda la grey confiada á tu solicitud y vigilancia, la bendicion apostólica.—Dado en Roma, en San Pedro, á 23 de mayo de 1850, IV de nuestro Pontificado.—Pio IX Papa."

En una correspondencia de Constantinopla fecha 19 de mayo, que publica el *Olstdensche Post*, se lee la siguiente notable noticia:

«El general Aupick ha recibido de su gobierno orden de exigir de la Puerta Otomana el cumplimiento de las capitulaciones concernientes á los derechos de los católicos en los santos Lugares: tambien los demas embajadores de las potencias católicas han recibido de sus respectivos gobiernos, á peticion del ministro de negocios extranjeros de Francia, la invitacion de unir sus esfuerzos á los de la Francia, toda vez que se trata, no de un proyecto que concierna especialmente á la Francia, sinó de un interes general de los católicos en Oriente.»

Suponemos que el embajador español no será el último en tomar parte en las reclamaciones que se encaminen

á favorecer allí los católicos y los santos Lugares, porque sabido es que, ademas del interes general del catolicismo, tiene allí la España un interes especial, toda vez que tantos de sus hijos están encargados de la custodia de aquellos santos Lugares.

= S. M. la Reina concluyó en el mes de junio la visita á las nueve efigies de María santísima, que en el estado interesante acostumbran practicar las Reinas de España.

= Segun la antigua consuetud verificada en los alumbramientos de dichas Reinas, el señor abad de San Ildefonso, comisionado por el cabildo de aquella real é insigne iglesia, hizo la noche del 10 de junio, la entrega á S. M. del báculo de santa Isabel de Hungría, que regalado por la fundadora de aquella colegiata D^a Isabel de Farnesio, se conserva entre las reliquias de la misma iglesia.

= Se dice, con referencia á noticias de Roma, que el Papa ha determinado regalar á la Reina de España unas fajas, bendecidas por su manó, con destino al heredero de la corona, á cuyo fin se ha procurado de Brusélas los mas ricos encajes.

= A 26 de junio, el superior de los mínimos de la corte, acompañado de un gentil-homdre y un capellan de palacio, presentó á S. M. el báculo de san Francisco de Paula, que debe tener en sus manos en el momento crítico de salir de su embarazo.

= Por persona que está bien informada se ha sabido que el señor obispo de Pamplona animado del ardiente y desinteresado celo que le caracteriza, elevó una esposicion al gobierno, manifestándole enérgicamente la suma necesidad de ministros en que se hallan muchos pueblos de su diócesis. Convenido el gobierno de sus poderosas razones, parece que le ha comunicado que puede proceder á la provision de treinta piezas eclesiásticas (sesenta fueron las

pedidas por el señor obispo) de las que reunan las circunstancias exigidas por el mismo. Es superior á todo encarecimiento el júbilo que con este motivo reina en toda aquella diócesis, máxime en los teólogos y moralistas de Pamplona, tanto de los que estudian en el célebre Seminario Conciliar, como los que se hallan en clase de esternos.

= En Badalona, pueblo de Cataluña, existe una muger á quien el vulgo llama *la Santa*, por su vida devota, á la que se atribuyen muchos milagros, de la cual han hablado los periódicos de aquella provincia en sentido diverso. El señor obispo, de Barcelona, segun se lee en *El Ancora*, ha oficiado al párroco de aquel pueblo, que prevenga á dicha muger, se abstenga de propinar remedio alguno á los enfermos que la consultasen sobre sus dolencias.

= De Rímini escriben á un periódico de Bolonia, *il Vero Amico*, lo siguiente:

«Puede calcularse en mas de setenta mil personas las que de las ciudades vecinas han venido ya á visitar la imágen de María, *Madre de Misericordia*, y entre ellas hay muy pocas que habiendo podido acercarse mas no hayan visto el prodigio con sus propios ojos, y no estén prontas á dar testimonio de ello. Vióse el prodigio cuando la imágen estaba todavía en un marco con cristal, y cuando el cristal se quitó; vióse en los dias claros y en los dias nublados; vióse cuando la imágen estaba rodeada de luces, y cuando no se le dejaba ninguna; en una palabra, el prodigio se ha repetido en las condiciones mas diversas de tiempo, de lugar, de personas y de cosas, sin que razonablemente pueda atribuirse á ninguna causa humana. La imágen abre los ojos, los levanta, los baja, los vuelve á todos lados, de modo que no queda duda alguna aun á los ánimos mas preocupados en contra.

De esto dan fe las actas que se han estendido, asi como las esperiencias que públicamente se han hecho con la misma imágen. Este es el hecho, y como tal le atestiguan personas de toda edad, de todo sexo, de toda condicion, de toda profesion, y aun de cualquier opinion que sean. Otro hecho mas admirable todavía y mas consolador es la incesante multiplicacion de gracias corporales y espirituales, especialmente conversiones. Rímini era el pais de la blasfemia, y ya no se oye una blasfemia, moralmente esta ciudad no es ya lo que era el 11 de mayo. Me he limitado á decir lo que es notorio, lo que seria vano y ridículo negar, lo que no puede atribuirse ni á las ilusiones de la óptica, ni á la reverberacion de los rayos del sol, ni al arte de la pintura, ni á cualesquiera efectos fantásticos, ni á humano arte, ni á política, ni á intereses alguno de este mundo.»

= En 19 de junio el señor obispo de Barcelona, pasó á las seis y media de la tarde á la iglesia del arrabal de Gracia, para dar principio á una mision. Segun ulteriores noticias, resulta gran fruto espiritual, multiplicándose diariamente el número de los que concurren á oír la divina palabra.

Para que sirva de santa emulacion á la juventud balear, insertamos el siguiente artículo copiado de *El Ancora*: «Como tienen noticia nuestros lectores hoy empiezan en la parroquial iglesia de Nuestra Señora de Belen, los cultos que dedica á san Luis la congregacion del glorioso protector de la juventud. Esta congregacion de jóvenes de distintas clases, es digna de todo elogio é imitacion, por el cuidado y fervor con que practican los sacramentos de la penitencia y comunión, y el celo verdaderamente religioso con que se dedican á visitar y asistir á los enfermos del hospital y casas particulares, pro-

digándoles todos aquellos consuelos y socorros que en su mano tiene todo fiel cristiano, que se dedica con abinco al alivio de sus infelices hermanos. Los congregantes de san Luis son dignos discípulos de tan sublime maestro.”

Tenemos entendido que esta asociación trae su origen de un fervoroso eclesiástico: sería de desear que alguno de los muchos que residen en Palma, emprendiese la laudable y caritativa formación de una sociedad, cuyo objeto tuviese por norte preservar nuestra adolescencia de la corrupción de costumbres, inclinándola á los humanitarios actos de caridad cristiana, y especialmente al cuidado de los pobres enfermos.

El catolicismo se ha ostentado grande, consolador, constante en los dogmas que enseña, y en las creencias que predica: el jubileo de la santísima Sangre, abierto en Brujas ciudad de la Bélgica, y capital de la Flándes oriental, el día 5 de mayo último, es uno de los grandes acontecimientos, que aunque no sean nuevos, dejan siempre una impresión indeleble en el ánimo de los fieles. Según el detalle que hacen algunos periódicos de esa fiesta secular, y la relación que de la misma nos ha hecho nuestro paisano y amigo D. Pedro María Colom misionero apostólico, que se halló en aquella religiosa función, fué de las mas esplendentes y concurridas que se han visto de algunas años á esta parte. Entre las muchas personas autorizadas que acudieron para ganar el jubileo, se cuentan al cardenal arzobispo de Malinas, al nuncio de S. S. en Brusélas, al de igual categoría en Haya, al arzobispo de Colonia, al de Beims, al obispo de Tournay, al de Gante, al de Guerra, al de Lieja, al de Namur, al de Curium, al de Soissons, al de Amiens, al de Orleans, al vicario apostólico de Lóndres,

al de Gáles y al de Edimburgo, al duque de Brabante, al conde de Flándes, á la princesa Carlota hijos del Rey de los belgas, y otros magnates de los estados circunvecinos, apesar de las lluvias que cayeron sin cesar durante aquellos días. El sentimiento religioso se propaga de día en día en el corazón de los pueblos, á pesar de los esfuerzos de sus contrarios: el jubileo de Brujas nos da de ello un testimonio irrecusable.

El día 27 de junio falleció en el monasterio de Santa Magdalena de esta ciudad, sor María Antonia Morey de la villa de Valldemosa, contando 44 años de edad.

También falleció en la noche del 28 al 29 junio último, á la edad de 76 años, el Dr. D. Juan Moyá presbítero, beneficiado en la santa Iglesia y procurador mayor del hospital y cofradía de San Pedro y San Bernardo, fundado para hospedar á los clérigos pobres y enfermos de la diócesis de Mallorca.

Bibliografía.

Biblioteca predicable, por el presbítero D. Félix Lázaro García y otros señores sacerdotes. Se han publicado diez y nueve tomos de los veinte y cuatro de que constará la obra. Se suscribe en Madrid á 12 reales el tomo en casa de D. Antonio Urquiere, calle de Embajadores, núm. 18, cuarto principal, y á 14 reales en provincia.

Juicio crítico de las obras de D. Jaime Balmes presbítero, escrita en frances y traducida al castellano. Se suscribe en Madrid en la librería de Monier carrera de San Gerónimo, á 5 rs. y 6 en provincia, por cada entrega de diez pliegos en 4º.

Revista católica de la juventud.—Religion, educación, recreación.—Colección mensual, ilustrada, con veinte ó treinta grabados en cada número. Se suscribe en Barcelona en la librería de Ramirez, á 44 reales al año.

PALMA DE MALLORCA.

Imprenta nacional, á cargo de D. Juan Guasp.